
署理發展局局長在立法會房屋事務委員會就公共屋邨食水含鉛量超

標事件的開場發言 

 

發展局非常重視食水出現含鉛超標的問題。首先在全港供水系統

方面，水務署作為香港的供水機構採取多管齊下的措施，令供水水質

符合世界衞生組織標準。一直以來，水務署執行廣泛及全面的水質監

控，監測範圍涵蓋濾水廠以至供水網絡的食水。恆常監測數據顯示，

所有食水樣本中的重金屬包括含鉛量均完全符合世衞標準。 

 

  至於屋宇內部供水系統的建造和安裝，在《水務設施條例》下，

水務署採取全面監管制度，措施包括： 

 

（一）內部供水系統必須由有經驗的持牌水喉匠負責建造和安裝。 

 

（二）對內部供水系統的喉管和配件有詳細的規格，讓業界可以跟隨

和遵守。 

 

（三）項目的認可人士／持牌水喉匠須提交設計，包括主要喉管和配

件的建議，以及相關文件。 
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（四）水務署會就內部供水系統進行抽樣檢查。當發展商／認可人士

／持牌水喉匠申報完工，水務署會透過目測和文件審閱檢視水管的裝

置建造是否符合經審批的內部供水系統設計。 

 

（五）持牌水喉匠須呈交水樣本和化驗報告，以及認可人士須確認有

關水務工程項目符合水務條例的規格。 

 

  二○一五年七月十三日之後，水務署經已要求持牌水喉匠如利用

燒焊方法接駁內部食水喉管，必須遞交燒焊物料無鉛證明書。水務署

亦會要求提供樣本的化驗結果（包括含鉛量的測試），並在滿意的情

況下才會提供食水供應。 

 

  上星期一（七月十三日），發展局決定成立一個專責小組，包括

三位專家和教授，調查食水含鉛量超標事件。專責小組上星期五（七

月十七日）已舉行了第一次工作會議，預計在三個月內就近期食水含

鉛量超標事件提交報告，包括確定其原因，並提出建議，防止日後再

有同類事件發生。昨日，專責小組成員進行了實地視察，了解啟晴邨

及葵聯邨的內部供水系統、水管及焊接物料的具體情況，並確定了這



兩個屋邨在供水鏈中需要拆除的水管部件，以進行測試的詳細安排。

小組會以專業、科學及客觀的態度進行深入研究，盡快找出鉛的污染

物如何進入供水鏈的原因。由於事件的逼切性，我會在不影響小組工

作的專業及科學性的前提下，要求小組盡快於兩個月內公布一些初步

研究結果。  

 

 

完 


